



Leur mission aujourd'hui :

se former pour donner leur vie à Dieu et aux hommes

Coût de la formation
24 500 € / an et par séminariste

Ce coût comprend la rémunération des formateurs, des enseignants et du personnel, les frais de logement et repas, leurs frais de déplacements. Les séminaristes reçoivent une petite allocation mensuelle pour leurs besoins personnels (achat de livres, etc.).



À chaque étape, la vocation du séminariste est accompagnée et fait l'objet d'un suivi par ses formateurs, les psychologues, les curés et les laïcs qu'il a rencontrés.

Une journée au séminaire Saint-Cyprien de Toulouse

La formation des futurs prêtres de notre diocèse se déroule au séminaire Saint-Cyprien à Toulouse. Elle s'articule autour de 4 piliers qui se nourrissent l'un l'autre : la formation intellectuelle, la formation humaine, la formation spirituelle et la formation pastorale.



7 h : Levé et prière du matin

La liturgie de l'Église et la prière personnelle rythment la vie des futurs prêtres. La prière et l'Eucharistie, vécues quotidiennement, visent à créer une véritable intimité avec Dieu. Elles sont complétées par des retraites deux fois par an et des lectures spirituelles chaque semaine.



8 h 30 : Début des cours

6 heures de cours par jour en 1^{er} cycle, 4 heures en 2nd cycle, les séminaristes suivent une formation intellectuelle complète : plusieurs cours de philosophie (histoire de la philosophie, philosophie moderne, philosophie de la nature), écriture sainte, théologie fondamentale, histoire de l'Église, droit canon, écrits des Pères de l'Église, spiritualité.



10 h 30 : Cours de psychologie

Depuis 10 ans maintenant, chaque semaine, les séminaristes apprennent des notions de psychologie, de sexualité ou assistent à des sessions sur la théologie du corps. Trois psychologues font partie du conseil des formateurs du Séminaire et sont disponibles pour les futurs prêtres qui souhaitent les rencontrer.



12h : Déjeuner en communauté

Les temps fraternels, d'échange et de détente sont essentiels à l'équilibre des séminaristes, ils sont complétés par les services communautaires (ménage, vaisselle...) et les temps de partage en petites fraternités.



Le mercredi après-midi est consacré au sport



14h : Les cours se poursuivent,

ou bien, selon les cycles, c'est le temps du travail personnel ou en bibliothèque. Comme pour tous les étudiants, plusieurs périodes d'examens rythment l'année du séminariste.



17h : Messe quotidienne

L'Eucharistie est le cœur de la journée des séminaristes. Jour après jour, chacun se laisse façonner par le mystère de Dieu et le Don de Sa vie pour tous les hommes.



19h : Départ en paroisse

Le vendredi, la semaine d'études s'achève et le stage en paroisse débute. Chaque séminariste est affecté à une paroisse de son diocèse, pour une vie de disciple, d'observateur, auprès du curé. En 2nd cycle, le séminariste se prépare davantage à la mission et exerce plus de responsabilités. Tous les deux ans, il change de paroisse et alterne ainsi paroisse de ville / d'agglomération / de campagne. Les futurs prêtres complètent souvent ce qui leur est proposé par des initiatives personnelles : catéchisme, camp des servants d'autel, pélé VTT, accueil des pèlerins dans un sanctuaire, maraudes auprès des sans-abri...

“ Le temps qui nous est donné et qui peut paraître long nous aide à affiner notre regard sur le monde, sur l'Église, sur nous-mêmes et sur Dieu, et il y a des illusions qui tombent. Il me semble que cela nous permet de ne pas placer notre confiance dans les solutions toutes faites ou les recettes bien ficelées. Nous sommes appelés au contraire à placer notre confiance en Dieu, à nous laisser conduire par l'Esprit Saint et à poser sur l'Église et le monde le regard du Bon Pasteur. ”

Anthony Maia
Ordonné diacre le 26 juin 2022



“ Le temps de formation m'a permis de mieux connaître ma vocation et donc de mieux la vivre, comprendre que ma vocation particulière est au service de la vocation universelle, la vocation à la sainteté. Les différentes dimensions de la formation (intellectuelle, humaine, spirituelle et pastorale) nous permettent petit à petit de prendre conscience de cela. ”

Cédric Tembeze
Ordonné prêtre le 26 juin 2022

Demain, les séminaristes seront prêtres pour l'éternité

Les prêtres donnent leur vie par amour, pour Dieu et pour les hommes et pour que par eux le Christ puisse continuer à se donner au monde. En célébrant les sacrements, en accompagnant chacun, jeunes et moins jeunes, familles, personnes seules et en particulier les plus fragiles, ils sont un signe visible de la présence du Christ dans le monde.



Antoine Laviale,
séminariste ordonné diacre
le 26 juin 2022

Ces années de formation m'ont rapproché du Christ et m'ont aidé à mieux comprendre le monde dans lequel nous vivons pour mieux annoncer Jésus, et à découvrir plus profondément [ma] vocation presbytérale. Chaque appel du Seigneur est particulier et résonne avec les talents et charismes qu'il nous a déjà donnés. Je ne sais pas encore le prêtre que je serai demain, mais ce temps de formation m'a ouvert les yeux sur la nécessité d'annoncer l'Évangile à nos contemporains qui ne connaissent pas l'Amour fou de Dieu pour eux.



Anthony Maia,
séminariste ordonné diacre
le 26 juin 2022

Mes deux années de stage au Brésil se sont révélées fondamentales dans ma manière d'appréhender la vie de l'Église, ma relation avec les plus pauvres et par là au Seigneur. (...) Nous appre-

nons aussi à ne pas nous considérer propriétaires de la Parole que nous annonçons, de la liturgie que nous célébrons et des communautés au sein desquelles nous sommes envoyés et qui nous sont confiées : nous devons demeurer constamment des chercheurs de Dieu et des serveurs dans la vigne du Seigneur.



Cédric Tembeze,
diacre ordonné prêtre
le 26 juin 2022

Le désir qui m'anime c'est d'annoncer l'Évangile, cette bonne nouvelle de l'amour de Dieu, aux hommes d'aujourd'hui ; mais pour bien le faire, il faut connaître ces hommes d'aujourd'hui, connaître leurs besoins actuels. Le temps passé en paroisse a donc été un moment très important de la formation, car il m'a permis de connaître les personnes vers lesquels je me prépare à être envoyé comme pasteur. Cela m'a permis de m'approcher davantage de leur vie, de leurs interrogations, de leurs besoins, et ainsi d'entrer dans le concret de la mission.



Dieu appelle, ils répondent, l'Église confirme

// C'est ainsi que Dieu nous regarde : en chacun de nous, il voit des potentialités, parfois inconnues de nous-mêmes, et tout au long de notre vie, il travaille sans relâche pour que nous puissions les mettre au service du bien commun.

C'est ainsi que naît la vocation, grâce à l'art du divin Sculpteur qui, avec ses « mains », nous fait sortir de nous-mêmes, pour que se révèle en nous le chef-d'œuvre que nous sommes appelés à être. En particulier, la Parole de Dieu, qui nous libère de l'égoïsme, est capable de nous purifier, de nous éclairer et de nous recréer. Mettons-nous donc à l'écoute de la Parole, pour nous ouvrir à la vocation que Dieu nous confie ! Et apprenons aussi à écouter nos frères et sœurs dans la foi, car dans leurs conseils et dans leur exemple peut se cacher l'initiative de Dieu, qui nous indique des chemins toujours nouveaux à suivre.

Pape François

Message pour la 59^e Journée mondiale
de prière pour les vocations

**Donner pour la formation des séminaristes est un acte de soutien et de gratitude pour ce don total de leur vie.
Et vous soutenez-vous leur engagement ?**

Association diocésaine de Toulouse

- Service donateurs - 28 rue de l'Aude - 31500 Toulouse
- Service des vocations - Abbé Damien Verley - vocations.toulouse@gmail.com

Ils se préparent à

**SERVIR
L'ÉGLISE**

**SOUTENONS
LES SEMINARISTES**